

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Martes 20 Mayo 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.215

Correspondencia

Madrid 16 Mayo 1890.

«El Imparcial» ha publicado hoy su segundo artículo sobre la necesidad y conveniencia de que se forme un gabinete intermedio.

Atribúyese la inspiración de estos artículos al Sr. Castelar; pero los redactores del colega lo niegan con toda energía, afirmando que, ni el ilustre tribuno, ni nadie ajeno al periódico, ha intervenido en la publicación de dichos trabajos.

Llama, sin embargo, la atención de todo el mundo, el cambio de frente que «El Imparcial» ha dado en este asunto, precisamente cuando menos se esperaba. Hace seis meses, cuando surgió la crisis y se habló del ministerio Alonzo Martínez, que tenía todo el carácter de gabinete interino, quien lo hizo fracasar fué el diario fundado por el señor Gasset; y en tan poco tiempo ha variado tanto la manera de ser de la política, que deban olvidarse las razones aducidas entonces por «El Imparcial» en favor de la gefatura única y de la representación exclusiva del Sr. Sagasta?

Yo no discuto aquí la oportunidad ó inoportunidad de un ministerio intermedio: límitome solo á hacer constar la inconsecuencia del diario democrático, que hoy preconiza lo que ayer censuró.

En cuanto á los ministeriales, debo decir á V. que estos no disimulan su enojo por la campaña que ha emprendido «El Imparcial», la califican de misteriosa, y dicen que no está conforme con las tradiciones prudentes de este periódico.

Se comprende, añaden, que pidiera la vuelta de los conservadores, si cree que estos están ya en sazón para ocupar el poder; pero lo que no tiene explicación plausible es que, debiéndose todos los triunfos de la política liberal al Sr. Sagasta, se pida para él, como premio, una relegación injustificada de la dirección de la política. Si ha llegado la hora de que los liberales no continúen influyendo en los consejos de la Corona, deben marcharse todos, no uno solo.

Además, los íntimos del gobierno afirman que el Sr. Sagasta no está dispuesto á tolerar ingerencias en la dirección de su partido, que á la larga darían al traste con la disciplina de este, como en 1885 no permitió lo propio el Sr. Cánovas, cuando estuvo á punto de formarse un gabinete presidido por el conde de Toreno.

En diferentes círculos donde habitualmente suelen reunirse militares, he oído censurar la conducta del general Dabán, que, como es sabido, á su regreso de Alicante se ha creído excusado de presentarse á su jefe el señor ministro de la Guerra.

El general mencionado trata de disculparse diciendo que bastaba con haber visitado, como lo ha hecho, á la reina regente y al capitán general del distrito de Castilla la Nueva.

Pero es el caso que existe un artículo ó disposición en una real orden vigente, según el cual «el oficial que fuere arrestado

por cualquier superior, así que obtenga la libertad, se presentará inmediatamente á todos sus gefes y al que le haya impuesto el arresto.»

Está, pues, muy justificada la comunicación dirigida por el Sr. Bernudez Reina al capitán general, á fin de que este se dirija al Sr. Dabán haciéndole ver la falta en que ha incurrido.

La contestación dada por el ministro de la Guerra á la comisión que le ha visitado con objeto de que el gobierno tomara parte en la suscripción para levantar una estatua al general Cassola, puede considerarse como una evasiva.

El Sr. Bermudez ha manifestado que el gobierno no podía acceder á lo que de él se solicitaba, porque tal cosa equivaldría á dar carácter oficial á la suscripción.

También se ha hecho entender á la comisión la conveniencia de que no visite con dicho objeto á la reina regente.

El Consejo de ministros que debía verificarse ayer tendrá lugar mañana á la noche en la Presidencia.

El estado de la huelga es poco mas ó menos el mismo —N.

LOS SUCESOS DE BILBAO

Bilbao 16 de Mayo de 1890.

La noche última ha pasado con entera tranquilidad.

A las siete de la mañana unos cien trabajadores, albañiles y canteros de Bilbao, recorrieron los muelles de Uribitate, haciendo parar los trabajos de carga y descarga de buques.

Después fueron á varios puntos de la población y obligaron á que se suspendieran las obras de reparación del templo de Santiago.

Enseguida se dirigieron á Desierto por la carretera, haciendo que pararan todos los trabajos entre Bilbao y dicho punto.

En Altos Hornos trabajan todos los operarios, y en «La Vizcaya» todos también, menos los del taller de calderería.

Las demás fábricas están paradas. En las minas se trabaja algo.

El gobernador militar ha enviado fuerzas de caballería y de la Guardia civil, las cuales han disuelto los grupos y restablecido la calma.

Las tropas han ocupado los puntos principales.

Han sido presos muchos agitadores.

El gobernador militar despliega mucha actividad.

Han llegado tropas.

Casi todas las obras de Bilbao están paralizadas.

Doscientos obreros se reunieron ayer en Begoña donde fueron arengados por otro que les aconsejó insistir en la huelga.

Un grupo de obreros salió de Bilbao dirigiéndose á la orilla izquierda del Nervion, donde suspendieron la carga y descarga de buques.

En Oleveaga entraron los obreros en la fábrica de maderas de Lino Clausen, en la fundición de Averley, en los diques de Secon, en la fábrica de refinado de petró-

leos en Gurtubay, en la tejería y otros talleres.

En San Salvador del Valle no se presentó á trabajar ningún minero.

Varios huelguistas entraron á las nueve de la mañana en la Sociedad Franco-Belga donde suspendieron los trabajos á garrotazos.

En la fábrica Vizcaya se ha trabajado todo el día, de igual manera que en Altos Hornos y en la fábrica de hoja de lata de Goitia y Compañía.

En los astilleros del Nervion han entrado por la mañana algunos obreros españoles é ingleses; pero los operarios que construyen el crucero «María Teresa», abandonaron el trabajo pronto, y no tardaron en ser seguidos por los obreros de otros talleres.

Solo quedaron en los talleres los ebanistas y carpinteros, los cuales han abandonado el trabajo á las tres de la tarde, viniendo en seguida á Bilbao.

En San Francisco se ha trabajado todo el día.

A las minas que posee la compañía franco-belga, fueron muchos operarios; pero como otros la emprendieron con ellos á palos, suspendieron el trabajo.

Una comisión de los operarios de los astilleros se ha presentado al director de los trabajos, Wilson, para pedir ocho horas de jornada en invierno y nueve horas en verano.

Wilson contestó negativamente á la petición de los comisionados.

En las minas de Ollangan se han declarado en huelga 300 obreros. En Gallarta se ha trabajado en algunas minas. En Ortuella quisieron trabajar algunos; pero otros impidieron que cumplieran su propósito. En el punto últimamente citado no hay fuerzas.

Un grupo de huelguistas ha paralizado los trabajos de los canteros en Axpe.

En la carretera de Santurce algunos hombres han robado el pan que en banastas llevaba una caballería que iba conducida por un hombre.

El general Cappa ha estado en Matamoros, pero viendo que allí había tranquilidad ha regresado á Gallarta.

Los guardias forales de Matamoros han preso á un individuo del Comité socialista que hacía propaganda.

Dícese que mañana llegarán nuevas fuerzas procedentes de Vitoria y Burgos.

Se han suspendido las funciones de teatro.

Toda la tarde se ha visto en los puntos céntricos de Bilbao gran número de curiosos y bastantes obreros.

No se ha trabajado en el muelle de la ría ni en las obras.

Fuerzas de la Guardia civil han ocupado las bocacalles, el puente del Arenal, el boulevard y el Teatro Nuevo, donde han permanecido todo el día el general Loma, el gobernador militar y otras autoridades.

Se han hecho cinco detenciones con motivo de los sucesos de esta mañana.

A las cinco de la tarde fuerzas del ejército han conducido á diez y seis personas detenidas fuera de Bilbao.

Se espera la llegada de treinta y un obreros que han sido presos por las tropas del general Cappa.

A las ocho de la noche la población presentaba la misma actitud pacífica: la Guardia civil seguía ocupando los mismos puntos, y el general Loma y el gobernador militar continuaban en el Teatro Nuevo.

A las siete se han reunido en el Círculo Minero los representantes de las minas y los gerentes de las fábricas, á fin de ponerse de acuerdo respecto á la reunion que celebran en este momento en el gobierno militar según me ha manifestado uno de los asistentes á la reunion previa.

Los patronos pedirán á la autoridad que haga todos los esfuerzos posibles para restablecer el orden, poniendo término á la situación actual y para que ayude á buscar una solución conciliadora.

El alcalde de Bilbao ha publicado una sentida alocucion recomendando la tranquilidad y aconsejando á los obreros que depongan la actitud que han adoptado.

Bilbao 17.

Se han hecho más prisiones, habiéndose conducido á ésta 31 obreros que ha preso el general Cappa.

A las diez de la noche han sido retiradas las fuerzas del ejército que había destacadas en algunos puntos.

Recorren la población varias patrullas, siendo completa la tranquilidad.

En el gobierno militar se ha verificado una reunion, á la que han asistido dueños y gerentes de las fábricas, compañías de ferrocarriles y representantes de muchas industrias.

Los dueños de las minas expusieron la necesidad de nombrar una comisión que estudie con actividad la cuestion llamada de los cuarteles obligatorios á fin de evitar que los contratistas de las minas abusen de los obreros.

Los gerentes de las fábricas hicieron constar que los operarios en las mismas no tienen quejas respecto de los patronos, y que si se han adherido ha sido en virtud de la coaccion y violencia que con ellas se ha empleado.

El general Loma manifestó que estaba decidido á amparar los derechos de los obreros que quieren trabajar, y á castigar severamente á aquellos que pretendan cohibir á los trabajadores.

El diputado á Cortes Sr. Chavarri leyó un telegrama del diputado Sr. Aguirre, en donde se daba cuenta de que el Sr. Sagasta le había manifestado que llevará al Consejo de ministros del domingo el asunto de la huelga.

La lectura de este telegrama escuchóse con mucha satisfaccion.

El ex-cabecilla Beltza fué detenido ayer y conducido á la cárcel de Bilbao.

Créese que esta mañana á las cinco irá á las minas el general Loma con fuerzas del ejército.

Ha reinado tranquilidad durante la noche.

Esta mañana se han reanudado los trabajos en las obras de talleres y muelles de Bilbao. Siguen en huelga solo los canteros

y algunos herreros. Todas las fábricas trabajan como de ordinario.

Los mineros no trabajan en ninguna zona; en las minas de Galdames trabajan todos.

A las nueve de la mañana de hoy presentóse un grupo de huelguistas que apedrearon á los trabajadores, paralizando los trabajos.

Fuera de esto reina tranquilidad en todas partes.

Corrieron rumores de que los panaderos declararíanse en huelga, pero esto es inexacto.

En Altos Hornos entraron á trabajar los operarios de los talleres de calderería y ajustaje, únicos que faltaban ayer. En «La Vizcaya» trabajan todos.

Telégramas

Londres 16.—El corresponsal del «Daily Chronicle» en Berlín dice, con referencia á informaciones autorizadas, que las negociaciones actualmente pendientes entre la Gran Bretaña y el imperio alemán el gobierno de éste no pretende que las comarcas de Uganda y Unyoro sean incluídas entre los territorios que han de constituir el campo de acción de los intereses germánicos.

El gabinete de Berlín insistirá, en cambio, en su pretension de que sea considerado el trigésimo grado de longitud oriental con relacion al meridiano de Greenwich como límite occidental de las posesiones alemanas, teniendo presentes las estipulaciones consignadas en el tratado de 1886.

También reclama el gobierno imperial que se reconozca el Ecuador como límite setentrional de la colonia en el punto en que se le corta un meridiano trazado entre el grado 32 y 31 de longitud oriental del meridiano de Greenwich.

Roma 16.—Entre personas que tienen motivos para estar informadas de los asuntos relacionados con la política papal, se afirma que el nuncio de Su Santidad en París dió cuenta al Vaticano recientemente de que el gobierno francés abriga ciertos recelos respecto del acuerdo concluído entre Inglaterra y la Santa Sede, á consecuencia de las negociaciones entabladas en nombre de aquella por el general sir Lintorn Simmons.

El gabinete de París manifestaba el temor de que la Gran Bretaña anule la influencia que viene ejerciendo Francia en el continente africano con sus misiones católicas.

El cardenal secretario, monseñor Rampolla, comunicó entonces instrucciones reservadas al nuncio de París, recomendándole que tratase de eludir una contestacion afirmativa y de desvanecer el error del gobierno de la república, declarando que el Vaticano se guardará de contrarrestar los intereses franceses.

También se le advirtió que el Papa desea tener por amigas á todas las potencias, y que si el gobierno francés hace caso omiso del Vaticano no será por culpa de éste.

Probablemente el despacho habrá sido escrito previendo el caso de una aproximacion eventual entre Francia é Italia.

Londres 16.—Un despacho de Río Janeiro fechado ayer dice que estallaron en Porto Alegre graves desórdenes provocados por la oposicion popular al proyecto del ministro de Hacienda del Brasil sobre los Bancos.

Una reunion celebrada con este objeto fué disuelta por la policia, pero ocurrió un hecho verdaderamente grave, y fué que las tropas fraternizaron con el pueblo.

En vista de esto el gobernador presentó la dimision á pesar de que se había restablecido la tranquilidad.

Nueva-York 16.—En Ahsley (Pensilvania) ocurrió una horrosa desgracia.

A causa de un repentido desprendimiento de tierras quedaron sepultados 25 hombres que trabajaban en una mina de carbon de piedra.

Se hacen grandes esfuerzos para extraerlos de entre los escombros, pero se cree que no queda ninguno con vida.

Roma 15.—Se han recibido completos detalles respecto de la catástrofe de Avigliana.

La causa del siniestro fué accidental. Entre los muertos se halla el director de la seccion de balística de la fábrica.

Los almacenes y depósitos de dinamita quedaron intactos, evitándose mayores desgracias; pero el laboratorio de balística está completamente destruído.

Además de los 19 muertos que anunciaron los primeros despachos hay varios heridos y contusos.

Presburgo (Hungria) 16.—En un establecimiento público surgió ayer una riña, que se convirtió en verdadero combate, entre varios centenares de soldados de infantería y artillería.

La causa fué las rivalidades que existen entre la tropa de las diferentes armas.

Los contendientes se batieron al arma blanca con encarnizamiento, resultando muchos de ellos heridos de suma gravedad.

La intervencion de los oficiales puso término á la pelea que duró bastante tiempo.

Londres 17.—Dice el «Times» que Stanley ha contraído esponsales con la señorita Dorotea Tiennaut, de Paichmoud Terrace.

Esta señorita es muy conocida del público como artista por sus cuadros en el «Royal Academy» y otras Exposiciones.

La boda tendrá efecto probablemente en los primeros dias de Julio.

Berlín 17.—No es exacto el rumor propalado en la prensa europea sobre aproximaciones entre Alemania y Rusia, de que se hablaba en una correspondencia del «Times» fechada en Viena.

Londres 17.—Telegrafian de Buenos-Aires que el conflicto creado en la provincia de Río Grande del Sur con la destitucion del gobernador de Porto Alegre ha puesto en grave aprieto al general Fonseca, presidente del gobierno provisional.

Añade que éste está sostenido únicamente por las simpatías de las repúblicas de Chile y Argentina.

Estas simpatías obedecen al propósito de limitar las ambiciones de Blaine y los Estados-Unidos, ocultas hoy bajo las conveniencias comerciales.

Gacetilla

El Ayuntamiento de esta ciudad publica en el «Boletín Oficial» un anuncio de la enajenacion de seis parcelas de terreno sobrante de la vía pública en las calles de S. Nicolás, Sta. Rosa y Sta. Catalina, de esta ciudad, con sujecion al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de dicha Corporacion.

Servirán de tipos para la subasta los siguientes:

	Pesetas
Parcela letra A.—Estension superficial 120'62 metros	603'10
Id. B.—Id. 119'66 id.	598'30
Id. C.—Id. 105'40 id.	527'00
Id. D.—Id. 91'76 id.	458'80
Id. E.—Id. 78'74 id.	393'70
Id. F.—Id. 84'24 id.	421'20

Las parcelas se subastarán de una en una y no se admitirá postura que baje del

tipo marcado, adjudicándose al que la hiciere mayor.

Para tomar parte en la subasta deberá constituirse un depósito de cincuenta pesetas en la Caja municipal.

Serán de cuenta del comprador los gastos de escritura pública y demas que se expresan en el pliego de condiciones.

El acto tendrá lugar el dia 31 del corriente á las once de la mañana en las Casas Consistoriales por medio de pujas á la llana.

Procedente de Civitavegia en treinta y seis horas de navegacion, esta mañana ha llegado á nuestro puerto el vapor-yacht inglés «Real Eagle», de 126 toneladas y sesenta caballos de fuerza; su capitán E. Harden, con diez y seis tripulantes y seis pasajeros.

Por R. O. de 13 del actual ha sido nombrado farmacéutico auxiliar del Hospital militar de esta plaza, el licenciado en farmacia D. Domingo Frexinet y Serra.

Leemos en los periódicos de la Corte que han suspendido sus pagos catorce casas de comercio de Madrid en la primera decena de este mes.

¡Una friolera!...

El vapor «Nuevo-Mahonés» ha sido portador de tres garitas para el servicio del resguardo de consumos de esta ciudad.

El domingo por la noche, la Compañía de excentricidades norte-americana, dará en el Teatro Principal una amena funcion á beneficio del distinguido prestidigitador y aeronauta Sr. Onrey, y dedicada á las sociedades recreativas «Casino Mahonés», «Consey», «Circo Industrial», «Recreo», «Isleño» y «La Union».

Dada la favorable acogida que dicha Compañía ha alcanzado en esta ciudad y teniendo en cuenta los desvelos que hace para complacer al público, es de esperar que éste dará el domingo al Sr. Onrey una prueba de que sabe reconocer el mérito y corresponder al cariñoso llamamiento que el beneficiado le dirige, al dirigirse á los centros que representan todas las clases de la sociedad.

Por el Ministerio de la Guerra se ha autorizado á los jefes de los Cuerpos para que á los individuos de tropa del arma de infantería que deben ser licenciados hoy, se les facilite un capote ó levita de los que hayan cumplido el uso reglamentario.

S. M. la Reina-Regente ha tenido á bien disponer:

1.º Constituirán el personal de Vigilantes primeros los funcionarios del Cuerpo de Establecimientos penales, con sueldo de 1.000 á 1.249 pesetas, y el de Vigilantes segundos los que perciban haber anual hasta la cantidad de 999.

2.º Todas las vacantes que ocurran de la categoría de Vigilantes primeros se proveerán inmediatamente por rigurosa antigüedad, conforme lo dispone el art. 13 del antedicho Real decreto de 11 de Noviembre de 1889.

3.º Las vacantes de Vigilantes segundos, mientras no se preceptúe expresamente lo contrario, se proveerán por concurso libre, en la forma y condiciones que determinó la regla 7.ª del art. 12 del Real decreto de 13 de Diciembre de 1886. A este efecto se dará cuenta al Ministerio de la Guerra de las vacantes ocurridas, en armonía con lo ordenado en la ley de 10 de Julio de 1883, para que puedan solicitarla los sargentos y licenciados del ejército, con arreglo á la citada regla 7.ª del art. 12 del mencionado Real decreto.

Ha llegado á Palma y tomado posesion de su cargo el Sr. Alvarez Peralta, Juez de 1.ª instancia del distrito de la Lonja.

Algunas importantes casas catalanas que ya tenían sus viajantes por provincias, les han telegrafiado para que no adquieran compromiso alguno interin no se resuelva la cuestion de las horas y jornal que hoy piden los obreros.

El sábado fondeó en el puerto de Barcelona el vapor alemán «Palermo», procedente de Tanger, con 200 bueyes para el consumo de aquella poblacion.

Hé aquí el precio medio que han alcanzado en esta provincia en el mes de Abril último los siguientes artículos de consumo:

Trigo 22'60 pesetas el hectólitro; cebada 11'84 id.; maíz 16'68 id.; garbanzos 0'67 el kilogramo; arroz 0'48 id.; aceite 1'28 el litro; vino 0'41 id.; aguardiente 0'82 id.; carne de carnero 1'47 el kilogramo; id. de vaca 1'49 id.; id. de tocino 1'77 id.; paja de trigo 0'07 id.; id. de cebada 0'07 id.

El buque de guerra brasileño «Almirante Barrazo», que debió salir de Tolon para Barcelona el 14 del actual, quedará en dicho puerto algunos dias, al objeto de asistir el Almirante D. José Di Molla con su Estado Mayor á los funerales del Almirante francés Mr. Bergasse Dupetit Thonars.

«La Gaceta» anuncia la vacante de la Secretaría del Ayuntamiento de Llubí; del encargado de la Estacion Telegráfica de Soller, y los destinos de telegrafista y ordenanza de la Estacion de Lluçmayor.

En la mañana del viernes fondeó en Barcelona, procedente de Génova, con 24 pasajeros para aquella y 1.002 para el Rio de la Plata, el vapor italiano «Matteo Bruzzo», el que continuó su viaje el sábado tan luego como terminó el embarque de 1.100 pipas de vino y otros efectos.

También lo verificó y prosiguió su viaje el «Humberto I», con 323 pasajeros y carga general.

Los pasajeros llegados esta mañana de Palma á bordo del vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

D. Francisco Gornés; José Ibañes; Matías Thomás; Juan Tuduri; Silvestre Soler; Francisco Arguimbau; Pedro Pons; Francisco Alemañ; Onofre Alba; Francisco Torres y esposa; dos soldados, una esposa y un hijo; Antonio Mulet; Nadal Ferragut; José Perez.—Total 18.

La carga que ha sido portador el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» es la siguiente:

45 cajas petróleo; 28 barriles vino tinto; 3 garitas madera labrada; 2 cajas azafran; 24 fardos suela; 123 cajones tabaco; 15 fardos suela, pieles y goma elástica; 3 bultos tejidos algodón; 3 fardos pieles curtidas; 59 sacos patatas; 20 id. arroz; 4 id. habichuelas; 10 balas cueros; 8 cajas higos; 33 bultos madera ordinaria; 2 bultos tejidos; 1 caja rolletes; 1 id. zapatos; á granel obra de palmas; 260 sacos yeso; en polvo; 70 id. cemento; 1 bulto sombreros; 2 barriles anisado; 7 bultos crin vegetal; 22 bultos fideos; 1 id. almidon; 5 id. aluvias; 1 idem productos farmacéuticos; 19 id. ladrillos; 36 bultos sillas; 1 galera de cuatro ruedas; 10 sacos higos secos.

Por telegrama se sabe, que el vapor «Bellver» que conduce los romeros que han ido á Tierra Santa, después de dejar á estos en Nápoles ha salido para Marsella con objeto de dejar el cargamento de trigo que lleva, y después volverá á recoger aquellos y continuará su viaje de regreso.

El diario oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real orden fijando las fuerzas del ejército en la Península para el año económico de 90 á 91 en 90.630 hombres, y las de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas 19.571, 3.155 y 9.214, respectivamente.

Extracto de la sesion celebrada hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad.

Se aprobó el acta de la anterior. De conformidad con lo informado por la Junta local de Sanidad se acordó autorizar á D. Francisco Prats Andreu y D. Pedro Soler Pons para establecer motores de vapor dedicados á la industria en las casas número 6 de la calle de Buena Vista y 11 de la de Prieto y Caules.

Habiendo sido declarada desierta la plaza de oficial tercero de la Secretaría de esta Corporacion, se acordó nombrar en propiedad á D. Ramon Ballester Pons que la desempeña interinamente.

Se acordó pase á informe de la Comision de Obras públicas una instancia de D. José Sicre Tort en la que solicita se le conceda por termino de 20 años una porcion de terreno del ex-convento del Cármen, practicando el recurrente las obras necesarias para su utilizacion.

Se acordó solicitar de la Delegacion de Hacienda que no se eleve de categoría la matrícula de la Contribucion industrial de esta ciudad fundada en el nuevo censo de poblacion de 1887, por no ser procedente el aumento, si se hacen, como procede, las deducciones de los núcleos de habitantes que distan más de 500 metros del mayor grupo de poblacion.

Se aprobó el reglamento de higiene de mujeres públicas que debe regir en adelante conforme con lo dispuesto en la Real orden de 4 Enero de 1889.

Se aprobaron los pliegos de condiciones para la subasta del suministro de pan y carne necesarios en los Establecimientos de beneficencia durante el año económico de 1890 á 91.

Se acordó solicitar del Gobierno la instalacion del servicio telefónico de esta ciudad por medio de subasta pública con sujecion á las bases fijadas en el Real decreto de 13 Junio de 1886.

Se acordó conceder dos meses de licencia para asuntos propios al Concejal D. Lorenzo Pons Sancho.

Y se levantó la sesion.

Hé aquí la proposicion presentada al Ayuntamiento en la sesion de hoy por el Concejal D. Francisco Garcia sobre establecimiento de una red telefónica:

«Señores Concejales:—Reconocida por todos los Gobiernos del mundo civilizado, la indudable conveniencia que al comercio y á la industria, presta el teléfono, y viendo que nuestra querida ciudad está en este punto inmóvil, sin dar un paso en el camino de esa civilizacion moderna; viendo que el comercio y la industria se desarrollan más y más cada dia en ella; este servicio ha venido á constituir una de las necesidades que en la misma se sienten.

Por las razones espuestas, el Concejal que suscribe tiene la honra de presentar la siguiente proposicion.

Se propone á este M. I. Ayuntamiento se sirva acordar se solicite al Excmo. señor Ministro de la Gobernacion, sea anunciada la subasta para el establecimiento de una red telefónica en esta ciudad.»

Noticias Comerciales

COMERCIO DE CEREALES

ESPAÑA

Es lástima que el temporal no ayude por

completo al desarrollo de las plantas.

Si á las abundantes y benéficas lluvias que diariamente riegan toda la region castellana, acompaña una temperatura suave y propia del mes en que nos hallamos, es indudable que los campos habrian adelantado de un modo sorprendente y la cosecha próxima se podria contar casi asegurada.

Mas como el frio intenso persiste, los sembrados no han progresado todo lo que se desea, y el labrador, si bien satisfecho, no lo está tanto que se decida á abrir sus paneras para aligerarlas, á fin de abrir hueco donde colocar lo que ha de recoger dentro de tres meses.

Por esta razon los mercados están poco surtidos y la fabricacion tropieza con la dificultad de no poder adquirir lo que necesita para su ordinario movimiento.

Y de aquí tambien que los precios tengan que sostenerse mas de lo regular, en relacion á los que rigen en otros mercados, con cuyo motivo no puede la molineria competir con otras plazas.

Las entradas al Canal fueron de 4.650 fanegas, y el precio varió entre 36 1/2, 36 3/4 y 36 7/8 á que se pagó ayer, que por cierto hubo buena entrada (1.000 fanegas).

En el Arco sigue mas floja la afluencia de vendedores.

Anotamos 2.100 fanegas en esta semana, pagándose á 37 y 37 1/4, quedando ambos mercados firmes.

En partidas por f. c. se mandaron:

- 1 wagon de Rioseco á Vitoria.
- 3 » de Medina (reexpedidos) á Bilbao
- 2 » de » » á »
- 2 » de Valladolid á Miranda.
- 5 » de » á Herrera.
- 2 » de » á Tolosa.
- 2 » de » á Miranda.
- 2 » de » á Corcos.
- 1 » de » á Tolosa.

20 wagoes en junto, con 4.600 fanegas.

El f. c. de Rioseco trajo 60.000 kilos.

El mercado cierra firme por la falta de entradas.

Centeno.—Es de poca importancia el tráfico que de este grano se hace en nuestro mercado.

Al detall llega poco (unas 150 fanegas en esta semana) y el precio sigue á 23 y 1/2 por 90 libras.

En partidas solo se mandó un wagon á Betanzos.

El «Centro de Contratacion» ofrece á precio conveniente.

Cebada.—Son casi nulas las entradas al detall y el precio está flojo.

Hay alguna oferta á 24 rs. sobre wagon y se mandó un wagon á Madrid y otro á Bilbao.

El f. c. de Rioseco trajo 15.000 kilos.

Noticias Financieras

Compañía Trasatlántica.—Según lo establecido en la condicion 5.ª de la emision de obligaciones de esta Compañía del 4 por 100 interes, el dia 2 de Junio próximo, á las cuatro de la tarde, se verificará el sorteo para la amortizacion de 250 de dichas obligaciones.

Las 52.840 obligaciones en circulacion, se dividirán para el acto del sorteo en cinco mil doscientos ochenta y cuatro lotes de 10 obligaciones cada uno, representados para el acto del sorteo por otras tantas bolas, extrayéndose del globo veinticinco bolas en representacion de las 25 decenas que se amortizarán.

«La Gaceta» publica un Real decreto fijando en 1.100 el número de billetes hipotecarios de la isla de Cuba que han de ser amortizados en el sorteo que debe verificarse en 1.ª de Junio próximo.

Noticias marítimas

Vapores Trasatlánticos.—El «Ciudad de Santander» llegó á Cádiz el 15 procedente de Málaga.

El «Montevideo» llegó á la Habana el 16 procedente de Puerto-Rico.

El «Ciudad Condal» llegó á la Habana el 15 procedente de Nueva York.

El «Veracruz» salió de Puerto-Rico el 15 para la Coruña.

El «España» llegó á Cádiz el 16 procedente de Liverpool.

El «Isla de Mindanao» salió de Liverpool el 15 con destino á la Coruña.

El «Alfonso XIII» salió del Havre el 15 con direccion á Santander.

El «Buenos Aires» salió de Cádiz el 15 con destino á Barcelona.

El «Reina María Cristina» salió de Veracruz el 15 con destino á la Habana.

El «San Ignacio» salió de Cádiz el 16 con destino á Lisboa.

El «Isla de Panay» salió de Aden el 15 para Suez.

El «M. L. Villaverde» salió de Puerto Rico el 15 con destino á Ponce.

El «Méndez Núñez» llegó á la Habana el 15 procedente de Veracruz.

El «Panamá» llegó á Marsella el 15 procedente de Barcelona.

El «Rabat» salió de Dakar el 14 para Las Palmas.

El «Santo Domingo» salió de Aden el 14 para Singa pore.

El «Habana» llegó á Nueva York el 14 procedente del puerto de su nombre.

El «San Francisco» llegó á Puerto Rico el 14 procedente de Ponce.

Compagnie Générale Transatlantique.—El 15 llegó á Burdeos el vapor «Saint Laurent» procedente de Colón y escalas.

Mañana saldrá de Saint Nazaire para Santander, Habana y Veracruz el vapor «Lafayette».

Navigazione Generale Italiana.—Procedente de Buenos Aires pasó el 15 por Las Palmas el vapor «Vicenzo Florio», siendo prebable recale hoy en Barcelona.

El 13 pasó por Cabo Verde sin la menor novedad y con destino á Buenos Aires el vapor «Orione».

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Día 20.—2 corderos, 23 kilos, Turdunell de dalt; 2 corderos, 29, Turelló Amagat; 5 corderos, 60, Forme vey; 1 buey, 353, Binidali Benet; 1 ternero, 210, Binienfús.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 19.—10'15 n.

En la Habana incendióse anoche una ferretería, produciendo una esplosion que derrumbó el edificio, y sepultó bajo sus ruinas muchos bomberos. Fuerzas de policia llevan extraidos treinta y cuatro cadáveres, entre los cuales se cuentan algunos jefes: todavía quedan más cadáveres sepultados entre los escombros.

Prepárase una gran manifestacion de duelo para los que han perecido víctimas de su deber.

Madrid 19.—11'30 n.

Desmíentese que los Sres. Monte-

ro Rios y Alonso Martinez hayan manifestado al Sr. Romero ser partidarios de un Gabinete intermedio.

Los conservadores consentirán en que continúen parte de las Administraciones Subalternas.

Se han ultimado los dictámenes emitidos respecto del sufragio de los empleados.

Antúnciase que en el Senado se promoverá un serio debate cuando el Ministro de Marina conteste al discurso pronunciado por el Sr. Maura.

Madrid 19.—11'45 n.

En el templo de Religiosas Descalzas una señora en quien se notan síntomas de enagenacion mental ha disparado un revólver contra un cantor, causándole una rozadura en el hombro. Al retirarse la aludida señora ha dicho que se había equivocado.

Ha terminado en el Congreso la discusion sobre los presupuestos de los ministerios de Marina y de Fomento.

El entierro del pintor D. Casto Placencia ha sido lucidísimo.

Madrid 20.—12'30 m.

En el sorteo nacional celebrado hoy, han obtenido los primeros premios los números siguientes:

- 8392.—140.000 pesetas
- 24955.— 80.000 »
- 11050.— 40.000 »

Con 10.000 pesetas

29746 y 27762

Con 3.000 pesetas

15669	19663	9468	21666
11039	26679	26897	23336
21306	12907	25990	7512
24954	24439	11140	31942
23109	11663	24109	21663
21780	7838	27999	25075
15507	6659		

CÁMBIOS

(Recibidos por correo)

París 16.—3'25 r.

4 por 100 exterior.	75'96
3 idem francés.	89'60
5 idem italiano.	96'35
4 idem turco.	19'17
4 idem húngaro.	90'00
3 idem portugués.	62'12
4 idem ruso.	80'00
Norte España.	347'00
Rio-Tinto.	472'00
Banco Otomano.	585'93
Panamá.	43'00
Debeers.	408'00

Mercado muy firme hasta última hora, y cierra á los cambios mas altos. La renta italiana sigue muy firme, así como el exterior español.

Los Nortes muy flojos despues de una baja de diez francos.

El Rio-Tinto parece ya caro á los especuladores para comprarlo; sin embargo, nada por ahora puede motivar baja.

Londres 15.—Han ingresado en el Banco de Inglaterra, 178.000 libras esterlinas en oro.

Durante esta semana llegará del Japon la suma de 275.000 libras en oro para pagar los intereses de la deuda.

El dinero cuesta en el mercado libre, 1 7/3 0/0 para los préstamos á 3 meses y 1 1/8 para el papel á largo término.

Los fondos extranjeros continúan demandados.

Buenos-Aires 14.—Premio del oro, 131 0/0.

Acciones Banco Nacional, 147. Se ha descubierto un fraude en la Aduana de Buenos Aires importante 15 millones de duros anuales.

Se han verificado varias prisiones entre gente de posicion.

COTIZACIONES

Barcelona 19.-4'20 t	
4 por ciento Interior.	77'35
4 por ciento Exterior	80'27
4 por ciento Amortizable	89'87
Billetes Hipotecarios de Cuba	108'00
Banco Hispano-Colonial	63'95
Ferrocarril de Barna. a Francia.	58'80
Id. del Norte de España.	77'45
Id. de Orense	18'80
Id. de Almansa.	128'00
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	85'00
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	77'25
Obligaciones C.ª Trasatlántica	90'12
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior	oo rs. vn. paga alcista.

Madrid 19.

4 p.∞ Interior.	77'30
4 p.∞ amortizable	90'00
Bilts. Hipos. de Cuba.	108'00

Seccion Religiosa

Santo de hoy

San Bernardino de Sena, confesor.
Mañana se hace la visita a Ntra. Sra. de la Providencia en S. Francisco.

Santo de mañana

S. Segundo pbro. y mr. y Sta. Prudencia.

Movimiento del Puerto

Entrados el 20

De Palma vapor «Nuevo-Mahonés» capitán D. Francisco Cardona con 19 tripulantes 18 pasags. efs. y la correspondencia. De Civitavechia vapor yacht inglés «Red-Eayle Cap. Mr. E. Warden con 16 trips. 6 pasags. y sus equipos.

ANUNCIOS

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 3 de Mahon.

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 29 de Mayo.

Ha de constar de 28 mil billetes al precio de 30 pesetas el billete, divididos en decimos a 3 pesetas distribuyéndose 1400 premios importantes 613.200 pesetas de la manera siguiente:

1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
12 de 2.500	30.000
25 de 1.000	25.000
1057 de 300	317.100
99 aprox. de de 300 ptas. cada una, para los 99 números restantes de la centena del obtenga el premio de 80.000 pesetas	29.700
99 aprox. de 300 ptas. por los 99 núms. id. de la centena del que obtenga el premio de 40000 pesetas	29.700
99 aprox. de 300 ptas. por los 99 números id. de la centena del premio de 20.000 pesetas	29.700
2 id de 2.500 ptas para los números anterior y posterior al del premio mayor	5.000
2 id de 2.000 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	4.000
2 id. de 1.500 par el premio tercero	3.000

1400 613.200
Mahon 21 de Mayo de 1890.—El Administrador, Diego de la Torre.

Ayuntamiento de Villa-Carlos

Declarada nula por este Ayuntamiento la adjudicacion provisional del remate del arriendo de los derechos de consumos de esta villa para el año de 1890-91, hecha a favor de D. José Martinez Maldonado, vecino de Mahon, se anuncia una segunda subasta, que tendrá lugar en estas Casas Consistoriales el día 30 del actual, empezando a las once y terminando a las doce de la mañana, bajo el tipo y condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría de esta Corporacion para los que gusten enterarse. Villa-Carlos 14 Mayo 1890.—El Alcalde-Presidente, Pedro Carretero.

Banco de Mahon

Esta Sociedad compra desde hoy los cupones del próximo vencimiento de 1.º Julio, a los cambios siguientes:
4 por ciento Exterior y Billetes Cuba a 3 por ciento beneficio.
4 por ciento Interior, Amortizable y Obligaciones a 1 y medio por ciento daño. Acciones del ferro-carril de Tarragona a Barcelona y Francia a 2 por ciento daño. Mahon 19 Mayo 1890.—El Director-Gerente, J. J. Rodriguez.

SESION DE ANATOMIA Y PATOLOGIA

Siendo muchos el número de personas que desean presenciar de cerca los extraordinarios experimentos del *hombre fenómeno*

MISTER WILLIAM

y deseando dicho Señor convencer palpablemente al más incrédulo, se propone ofrecer en el salon de descanso del Teatro una velada compuesta, de sus extraordinarios trabajos verificándolos a cuerpo desnudo y bajo el siguiente programa:

- 1.º El hombre avestruz.
- 2.º El reloj invisible.
- 3.º El hombre alfiler.
- 4.º El hombre sifon.

Además la velada se compondrá de varios experimentos efectuados con huevos, bolas de billar, y sables.

Esta velada es exclusivamente para caballeros, no despachándose más que 100 billetes cuyo precio está fijado a 2 pesetas.

Para el Jueves 22 de Mayo a las 9 de la noche.

Los billetes se despachan en el mismo Teatro desde hoy Martes.

Para esta funcion no hay invitaciones.

Subasta

El día 26 del actual a las 11 de su mañana se venderán en licitacion verbal y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, las fincas siguientes: 1.º Un vergel situado en el término de esta ciudad y punto conocido por la Colársega, de estension de 1 hectárea, 25 areas y 26 centiáreas, y 2.º Una casa situada en esta ciudad, calle del Bastion señalada con los números 7, 9, 11, 13, 15 y 17.

Los títulos de propiedad y condiciones de dichas subastas están de manifiesto en el despacho del espresado Notario.

Subasta

El domingo 1.º de Junio próximo, a las once, de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, se venderá en licitacion verbal la casa núm. 126 de la calle de Gracia de esta ciudad, siendo la postura competente a voluntad de su dueño.

CAL

Se halla abierto a la venta pública un horno de CAL, cocida con rama, de piedra de primera clase del término de S. Luis.

El horno tiene entrada por el Cos de Gracia y por el camino de los molinos que conduce a la carretera de S. Luis.

La cal se venderá a 1'25 ptas. los 40 kilos en partidas de 700 kilos; y de 200 a 700 kilos a 1'50: por quintales sueltos a 2 pesetas, y por arrobas a 0'65.

Por carretadas a domicilio se contará 1 peseta.

Sirvienta

Una muchacha de unos once años desea encontrar colocacion. En esta imprenta darán razon.

Para vender

Lo está la casa número 105 de la calle de Gracia de esta ciudad. Para su ajuste dirigirse al Notario D. Pedro Orfila.

Lo están en Villa-Carlos las casas números 21 y 23 de la calle de S. Pedro. Para informes, dirigirse a las mismas casas.

Lo está la casa sin número de la calle de S. Juan. Informarán Rampa de la Abundancia núm. 27, Almacen.

Lo está la casa de la calle del Arraval número 58. Para su ajuste dirigirse al Notario D. Francisco Andreu.

Lo está una viña de 6.000 cepas con su correspondiente casita, cisterna y pocilga situada en este término en el arranque del camino que conduce a Malbuger. Informará el Notario D. Pedro Orfila.

Lo están las fincas siguientes:
1.º Una casa situada en esta Ciudad, calle de la Arravaleta n.º 21.
2.º Otra casa tambien en esta Ciudad, Calle de la Iglesia n.º 12
3.º Una Estancia conocida por Pont de Libertó con casita de recreo, situada en este termino y parage llamado Libertó.

Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Lo está la casa núm. 15 de la calle de Andreu (antes de los Negros) de esta ciudad. Informará el Notario D. Pedro Orfila.

Lo están las casas de la calle de la Plana núms. 13 y 15. Para informes calle del Carmen núm. 35.

Lo está en Villa-Carlos la casa calle de S. Pedro núm. 29. Informarán en dicho pueblo calle de la Iglesia número 41.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa núm. 10 de la calle del Castillo con muebles ó sin ellos. Darán zaron en la Plaza del Carmen núm. 3.

Lo está la casa calle de la Arravaleta número 4. Informarán Arraval 8.

Lo están los pisos de la casa calle de Deyá (Estanco.) Informes en la misma.

Lo está el segundo piso de la casa número 5 de la calle Nueva. Informes, en la misma calle núm. 3.

Lo está el primer piso de la casa calle del Castillo número 23. Informarán en la misma calle número 26.

Lo está la casa de la calle del Arraval, núm. 98. Para informes, en la misma calle núm. 47.

Lo están los altos de la casa núm. 133 de la calle del Arraval. Para informes, en la misma calle núm. 47.

Lo están las dos casas de la Plaza del Príncipe a los lados del número 3. Para informes dirigirse a su dueña predio «El Retiro».

Aprendices

Se necesitan en la imprenta de este periódico.

Yeso en barra

PARA LAS ESCUELAS superior calidad, en cajas de cien barras 2'50 ptas. caja. Imprenta de M. Parpal.

Leche de burra

Se encuentra y pasa a domicilio en la calle de San Bartolomé núm. 31.

Leche de burra

Se encuentra y pasa a domicilio en la calle de S. Bartolomé núm. 23.

Piano

Hay uno para vender en la calle Cos de Gracia, 39, propio para un aprendiz.

Sirvienta

Una muchacha de doce años desea colocacion. Vive calle de Santa Eulalia n.º 63.

Aviso

Por un módico precio se ceden habitaciones amuebladas y cocinas de la casa calle del Bastion, núm. 29. Para más informes, dirigirse a la misma casa.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro.

Tambien se vende suelta a precios módico, Bastion, 39, Imprenta.



Vacuna (empelt.)

Llegada la época mas propicia para la vacuna (empelt) desde hoy se inoculará en casa de

Cursach, Cos de Gracia. 2 y 4

los juéves y domingos a las 4 de la tarde como en los años anteriores.

ROSALES

MAGNÍFICAS Y ELEGANTES VARIEDADES

PRATS

COS DE GRACIA, 71

SOMBREROS MODELOS

PARA SEÑORAS Y NIÑOS

Los ha recibido de las mas acreditadas fábrica de Madrid y París en la SOMBRERERIA de R. DELGADO calle del Castillo núm. 38.

Nodriza

Una de 16 años de edad, leche de dos meses desea encontrar criatura para amamantar. Dará razon el Cartero de Villa-Carlos.

Una que desea criatura para amamantar. Dirigirse Rampa de la Abundancia 1, casa de huéspedes.

Hojas de servicio

Pes de vida

Libretas de alquiler

Listas de embarque

En la imprenta de «El Bien Público».

GRAGEAS, ELIXIR Y JARABE
Hierro del Dr Rabuteau
Laurado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del Dr Rabuteau son superiores a todos los demas ferruginos en los casos de *Clorosis, Anemia, Pálida, Debilidad, Emaciación, Convalecencia, Debilidad de los Niños*, y las enfermedades causadas por el *Empoisonamiento y la Alteración de la Sangre* a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases.

Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no empuñegan los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida.

EL ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado a las personas cuyas fuerzas digenivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida.

JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado a los Niños.

El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico.

ACOMPANA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA

Descosñar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigit como garantía la **Marca de Fábrica** (depositada) con la firma CLIN y C.ª y la Medalla del PREMIO MONTYON.

El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.